

Fecha: 20-09-2023
Medio: El Sur
Supl.: El Sur
Tipo: Noticia general
Título: **Entregan cementerio a comunidad pehuenche en Alto Biobío**

Pág.: 4
Cm2: 347,7
VPE: \$ 836.261

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

Es el primer paso administrativo para avanzar en su restitución

Entregan cementerio a comunidad pehuenche en Alto Biobío



El cementerio se encuentra en el sector de Callaqui.

La concesión permitirá el uso del terreno por 5 años y la postulación a proyectos de mejoramiento.

Por más de 80 años, el Eltún—cementerio—ha sido un lugar de descanso para varias generaciones de la Comunidad Indígena Callaqui. Por ello, y como parte del compromiso vigente de restitución territorial, el seremi de Bienes Nacionales, Eduardo Pacheco, entregó a esta comunidad pehuenche la concesión de uso gratuito por 5 años del terreno fiscal donde históricamente se ha emplazado el Eltún de la localidad, considerado además lugar sagrado y de reflexión.

La presidenta de la Comunidad, Nicsia Alegría, cuenta que su madre, hoy de 88 años, tiene allí sepultados a sus padres y abuelo, y sostuvo que han esperado este avance

por mucho tiempo. "Es un paso que estamos dando en la espera que este terreno sea traspasado de manera definitiva, para darle tranquilidad a nuestra comunidad", destacó.

Así lo remarcó el seremi de Bienes Nacionales, pues justamente se trata del primer paso administrativo para avanzar en el restablecimiento de las tierras. "Es un acto de justicia en relación con las comunidades de Alto Biobío, avanzando en tareas que durante muchos años no se concretaron", precisó.

La gestión también permitirá postular a proyectos de infraestructura para llevar a cabo mejoras en el cementerio indígena, cuya su-

perficie se compone de 4 mil metros cuadrados. "Lo más importante es que no sólo sea un discurso, sino que traduzca en hechos concretos. En este caso, en menos de un año logramos entregar la concesión", dijo.

La ceremonia se realizó en la Sede Comunitaria de Callaqui, en Alto Biobío, y contó con la presencia de diversas autoridades y miembros de la comunidad. El alcalde de la comuna, Nivaldo Piñaleo, junto con agradecer la instancia, valoró que "con esta concesión estamos entregando estabilidad al territorio, que es lo que siempre nos han encargado nuestros antepasados".